

Le *Times*, en Angleterre, garantit les intentions de son gouvernement :

« Les Etats, dit-il, qui ont donné le pays de la Syrie à la Turquie, sont responsables de son bonheur et de sa tranquillité ; l'on ne devrait rien faire que d'accord avec la Turquie, mais si cet accord est impossible, alors au nom de l'humanité, n'ayons nul égard à l'étiquette et une fois pour toute mettons fin à toutes ces horreurs. »

Ce qu'il faut, c'est autre chose que des conférences et des conventions diplomatiques qui ont abouti à ce que nous voyons maintenant, il faut l'action d'un gouvernement fort, et quelle consolation pour les cœurs catholiques quant on a appris qu'il avait déjà commencé son œuvre.

Au milieu de ses malheurs, l'Eglise a des pages glorieuses à enregistrer ; que de martyrs, que de palmes moissonnées en si peu de jours, que de sang répandu à flots qui renouvellera l'Eglise dans son esprit de foi, de dévouement, de pureté et de vertu !

La Compagnie de Jésus a fourni plusieurs victimes parmi les Pères occupés à l'apostolat du Levant, c'est une consolation pour elle au milieu de ses afflictions et de ses épreuves.

Au moment où elle est indignement attaquée et persécutée, comme ennemie de l'humanité, à Naples et à Palerme, Dieu donne un démenti éclatant à ses adversaires, en lui accordant des couronnes si glorieuses et en augmentant encore le nombre des milliers de témoins qu'elle a déjà donnés à la foi.

Les nouvelles d'Italie sont toujours graves et inquiétantes, l'on ne peut savoir qui l'emportera. L'esprit de sagesse de la portion calme et éclairée de la population vaincra-t-il encore cette fois les passions déchaînées ? ou bien, faut-il une funeste et déplorable expérience pour éclairer et convaincre tant d'esprits aveuglés ?

Heureusement que les élémens du bien prennent tous les jours plus de force et de consistance. Les troupes mises sous le commandement du général Lamoricière sont actuellement organisées et prêtes à rendre tous les services qu'on peut attendre d'une armée brave, disciplinée et régulière. Les forces françaises restent toujours à Rome, et malgré les assertions des ennemis du Souverain Pontife, il paraît qu'il n'a jamais été question de les en retirer à moins d'une sécurité complète pour le Saint Père. Enfin, l'emprunt Romain est actuellement couvert. On avait dit qu'il ne rencontrerait pas de souscripteurs, qu'il était fait à des conditions trop peu satisfaisantes. Cependant il s'est trouvé un nombre suffisants de catholiques qui ont foi dans l'avenir de l'établissement Papal et qui se contentent de l'intérêt qui leur est offert, tandis qu'ils auraient pu en trouver un plus élevé dans les entreprises et les spéculations industrielles, qui ont pris depuis quelques temps un essor extraordinaire.

Nous avons été visiter, ces jours-ci, la Bibliothèque paroissiale, nous l'avons trouvée abondamment fournie de livres pour répondre aux demandes et au mouvement de la circulation ; enfin, en voyant la salle de lecture, nous avons admiré le nombre et l'importance des publications qui en couvrent les tables.

Outre les journaux du pays, dans les deux langues, nous avons vu le *Monde* et l'*Ami de la Religion*, l'*Illustration de Paris* et l'*Illustration de Londres*, les nouveaux ouvrages de L. Veuillot, sur le *Pape*, et les deux volumes de *Ça et Là*.

En outre toutes les principales brochures sur la *question italienne*. Les ouvrages remarquables de M. de Bazancourt sur la *Campagne de Crimée* et sur la *Guerre d'Italie*.

Enfin, la vie du *P. de Ravignan*, la vie de *Mme de Switchine*, les mémoires de *Mme de Recamier*, les mémoires du *Chanoine Schmidt* et ceux de *M. Guizot*.

Des collections intéressantes telles que la *Semaine des Familles*, le *Magasin Pittoresque*, la revue archéologique de l'*Art Chrétien*, et enfin l'ouvrage récent sur le *Canada*, par *M. Rameau*.

Le Cabinet de lecture est donc fourni de manière à satisfaire les lecteurs et à répondre à leurs désirs en faisant paraître à mesure les publications les plus importantes et dans toute leur nouveauté.

Les préparatifs pour la réception du Prince de Galles continuent avec l'activité la plus prononcée. En améliorations matérielles la ville va gagner plus, en quelques semaines, qu'elle ne l'avait fait depuis plusieurs années. Cela sera d'un excellent effet.

Les arcs de triomphe sont nombreux et presque terminés, ils auront cela d'intéressant par leur variété de présenter comme une histoire complète de l'architecture depuis les siècles les plus reculés jusqu'à nos jours. Ainsi nous avons les styles *Pastoral*, *Romain*, *Grec*, *Italien*, *Byzantin*, *Normand*, *Gothique* et de la *Renaissance*. Ils sont très-bien exécutés et ne présentent qu'un défaut, c'est de ne devoir subsister que pour un temps.

Pour finir par une nouvelle qui intéresse les enfants dévoués de la Ste.-Vierge, nous pouvons annoncer que la grande statue de la Ste.-Vierge élevée au *Puy*, en France, est complètement terminée, et qu'elle aura son inauguration prochainement, à laquelle assisteront l'Empereur et l'Impératrice.

Jusqu'à présent, en fait de statues colossales, on citait surtout celle de *St.-Charles-Boromé*, à *Arona*, sur les bords du lac Majeur, qui est visitée par presque tous les touristes et les voyageurs en Italie. Celle de Notre-Dame-du-Puy sera encore plus remarquable étant plus colossale, et étant placée sur une hauteur qui domine toute la contrée environnante.

Elle a été fondue avec 150 canons pris à *Sébastopol* et donnés par l'Empereur à l'Evêque du *Puy*.

Elle est au haut d'une élévation de près de mille pieds, le piédestal a 25 pieds, la statue 50 pieds de hauteur, et dans telles proportions que la tête a près